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ЖЕЛАННАЯ РАБОТА СВЕТЛЕЕ СОЛНЦА 
'3-я с т р а н и ц а : 

Ваше мнение, 
товарищи? 

Сегодня мы публикуем име
на товарищей, представленных 
к присвоению звания «Удар
ник коммунистического груда». 

цзл 
М. Н. Ренина, В. А. Родни-

на, М. Й. Ильина, Б. С. Цуп-
ьик, К. И. Зубарева — смен
ные инженеры, П. М. Ложкин, 
П. Ф. Доровскнх, А. Л. Са
вельев, И. В. Борисов — ма
стера, Е. В. Черкасова — ра
бочая, В. Ф. Попова — шли
фовщик, М. Г. Язовских, Л . П. 
Еремина, А. А. Верстов, А. Ф. 
Рындин — контролеры, А. В. 
Васильева, В. С. Гук — техни
ка, О. Ф. Верстова, Н. А. Бу
сыгина, М. Ф. Рачко, А. А. 
Смирнова, М. А. Савенкова, 
Е. И. Бобина, А. А. Кузьмина, 
И. А. Старцева, Е. Д. Фесен-
ко, А. И. Дубровина, Е. И. 
Петрова — лаборанты, А. А. 
Сахарова, М. Ф. Резепина — 
приемщики, Е. Н. Стяжкина, 
А. И. Чернышева, Т. Т. Чек-

~А менева — строгальщики, И. И. 
Бердышева, Н. Н. Мишина, 
Г. Н. Никитина, А. М. Нови
кова — токари, В. К- Калини-
ченко — инженер, Е. П. Тара
сова, Л. А. Савельева — про-
боросдельщики. 

ОБЩЕПИТ 
Столовая № 7 

Р. П. Гусева, Ф. Н. Шай
хутдинова, В. А. Пшеничнико
ва, Н. Г. Кувалдипа, С. А. Ан
тонова — повара, К. А. Тюф-
пша, 3. А. Вестнмова, В. А. 
Головаш, 11. С. Осенила, Н. И. 
Васильева, 11. Д. Анисимова, 
М. А, Кудрявцева — посудни
цы, А. Д. Прилипко, Н. А. 
Иванова, Е. Т. Саватеева, 
А А. Потапова, В. М. Аженен-
ко, С. X. Галнмзянова, Ф. П. 
Стасюк, М. Б. Булатова, Е. М. 
Шпак, А. К. Кузьмина — бу
фетчицы, В. П. Ткачева —кла
довщик, Т. А. Исютииа, Т. Я. 
Пашкова, П. М. Романенко, 
Ф. С. Мергепева — кондитеры, 
М. В. Томилова — старший 
кассир. М. Я. Заплаткина — 
старший бухгалтер, Г. А. Рах
манова — счетовод, К- И. Вя-
пояцева — бухгалтер. 

Столовая № 8 
С. С. Досаева, Н. С. Заха

рова, Е. В. Семенова, Д. К. 
Кизякова, Ф. П. Конова, К. Т. 
Выб.юва, П. С. Макеева — по-
в.:;.а. А. С. Перфильева, Ф. К. 
Шахматова — буфет ч и ц ы. 
I1. М Фотмуллина, Ф. В. Га-
лиева — кухонные рабочие, 
Е. И. Токарева, 3 . А. Павлен
ко, А. А. Кондратенко — по
судницы. 

Ф е л ь е т о н 
С кем не бывает... 

КАЛЕНЫМ ПЕРОМ 

П Е Р Е С Т А Р А Л И С Ь 
Быть дружинником — дело не простое. На блюстителя 

порядка возлагается большая ответственность — чтобы 
кругом царили тишина и спокойствие, чтобы люди 
могли после трудового дня полнопенно отдохнуть. 

Что думали об этом формовщики Николай Тюкавин 
и Дмитрий Филатов не знаем, но можно предположить, 
что они хотели быть смелыми и решительными, и 
перед тем, как идти наводить порядок в квартале, ре
шили хватить спиртного. 

Как проходило дежурство, как выполняли свой 
гражданский долг тт. Тюкавин и Филатов, нам неиз
вестно: или проявляли чрезмерное усердие, или часто 
погружались в состояние абсолютного спокойствия, 
только глядя на них у дежурного милиционера появи
лось страстное желание отправить «стражей» обще
ственного порядка... в вытрезвитель. 

— Мьгто не виноваты, мы ста-р-р рались, — объяс
няли потом Тюкавин и Филатов товарищам по работе... 

В этот же д ень . 27 января, формовщики должны 
были выйти на дежурство всей бригадой во главе с 
мастером Игорем Смирновым, однако в назначенное 
врейя явились только двое. Где были все остальные 
члены бригады в этот вечер — неизвестно. Вернее, 
каждый говорит, что был занят неотложными делами. 
Сам мастер, к а к выяснилось, старался попасть на де
журство, но не смог найти штаб дружины. Ему, конеч
но, не верят, а я думаю: могло быть, если он действо
вал методом Тюкавина и Филатова. 

Л. ГОЛУБЕНКО, 
секретарь бюро ВЛКСМ фасонно-

вальце-сталелитейного цеха. 

В в а л ь ц е - с т а л е л и т е й н ы и 
ц е х я п о ш е л е о п р е д е л е н н ы м 
заданием: н а п и с а т ь о . . . Впро
чем, р а с с к а ж у по п о р я д к у . 

3 0 января мастер этого ц е х а 
Петр В а с и л ь е в и ч Д я г и л е в и 
модельщик В и т а л и й А л е к с а н д 
рович Николаев п о е х а л и на 
Банное озеро в дом о т д ы х а п о 
правлять свое здоровье , а с п у 
стя д е н ь и х отправили назад 
за п ь я н к у . 

— Об этом надо написать , 
— с к а з а л мне редактор . . . 

— Об этом надо написать , 
— говорю я секретарю партий
ного бюро ФВСЛЦ Василию 
К у з ь м и ч у Логинову . 

— Да,, н е п р и г л я д н а я и с т о 
р и я , — глубоко в з д о х н у л Ва
силий Кузьмич- — Это дело 
так оставлять н е л ь з я . А мо
ж е т не стоит пока писать в га
з е т у ? Они е щ е и з о т п у с к а не 
в е р н у л и с ь , да и работники-то 
п р е к р а с н ы е , а то что выпили 
— с кем не бывает . . . 

Я п о ш е л к. п р е д с е д а т е л ю ц е 
хового комитета Николаю Ива
новичу Р у б ц о в у . В коридоре 
красочно оформлена доска со 
ц и а л и с т и ч е с к о г о с о р е в н о в а н и я , 
где н а п и с а н о : «Слава передо
викам п р о и з в о д с т в а » , а внизу 
вместе с д р у г и м и . . . портрет м о 
д е л ь щ и к а Николаева . 

— Н а п и ш и т е о п о л о ж и т е л ь 
ном, — говорит п р е д с е д а т е л ь 
ц е х к о м а , — у нас много х о р о 
ш и х р а б о т н и к о в , д а ж е целых 
коллективов . Вот с т а р ш и й ма
ете]) Анатолий В а с и л ь е в и ч Ма
твеев р а с с к а ж е т о л у ч ш е й бри
гаде формовщиков . 

О х о р о ш е м п и с а т ь приятнее : 
никто не обидится . 

Одним и з л у ч ш и х к о л л е к т и 
вов была названа бригада , в о з 
главляемая Александром Петро
вичем Приказчиковым. К о с т я 
ком этого д р у ж н о г о коллектива 
считают Дмитрия Илларионо
вича Филатова, п р о р а б о т а в ш е 
го в ц е х е 2 5 лет, и • Николая 
В а с и л ь е в и ч а Тюкавина , более 
полутора десятков лет отдав
шего формовочному д е л у . 

Много хорошего об э т и х т р у 
ж е н и к а х и их д е л а х р а с с к а з а 
ли маете)) ц бригадир. Они л ю 
бые ответственные з а к а з ы д л я 
новой д о м е н н о й п е ч и в ы п о л н я 
ют к а ч е с т в е н н о и в срок. 

Когда я ш е л по коридору , 
довольный тем, что в з я л х о р о 
ш и й материал , н е в о л ь н о о б р а 
тил в н и м а н и е на ц е х о в о й 
« К р о к о д и л » . Что это? Человек 
в м и л и ц е й с к о й форме тащит 
д в у х п ь я н ы х д р у ж и н н и к о в , а 
под ними подпись: Филатов и 
Тюкавин. 

— Пропала п о л о ж и т е л ь н а я 
зарисовка , — п о х о л о д е л о у 
меня на душе-

Я бегу к "бригадиру, к ма
стеру: 

— Это они? П о л о ж и т е л ь н ы е 
герои? 

— Они, — отвечают хором 
бригадир и мастер , — но с кем 
не быват. 

— К а в е р з н а я ш т у к а п о л у 
чилась , — с к а з а л мне р е д а к 
тор, когда я в е р н у л с я в редак
цию, и посоветовал н а п и 
сать фельетон . Что я и с д е л а л . 

Н. МИХАЙЛОВ. 

НАМ ОТВЕЧАЮТ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ ИДУТ НАВСТРЕЧУ 
23 января группа работников 

цеха изложниц на страницах на
шей газеты изложила свои пре
тензии к железнодорожникам, ко
торые задержали отгрузку и от
правку готовой продукции и отхо
дов производства из цеха. Вот 
что ответил редакции начальник 
управления ЖДТ т. Васильев: 

«Факты, изложенные в статье, 

имели место, — пишет он. — 
Проведено совместное совещание 
руководства цеха изложниц, цеха 
подготовки составов и цеха эк
сплуатации, на котором намечены 
организационно-технические меро
приятия, обеспечивающие тран
спортировку возросших грузопере
возок цеха изложниц. 

Готовится график и необходи
мый подвижной состав». 

экономить в БОЛЬШОМ и МАЛОМ 

Проблема номер один 
Когда приходится бывать на 

трокатпых станах, нередко слы
шишь: «Простаиваем из-за ме
талла... Металла бы вволю...». 

Обжи мной цех отнюдь не ис
ключение для подобных заявле
ний. 'Да, действительно, бывает, 
его металл подается на блюмин

ги с перебоями. Его порзй не 
хватает для нормальной работы 
станов. Но это с одной стороны— 
со стороны мартеновских цехов. 
Если же повернуть медаль обрат
ной стороной, то можно увидеть, 
что обжимщики имели перерасход 
металла в 1964 году 23000 тонн, 
в прошлом году — 20000 тони и 
3 этом году... 

В этом году с самого начала 
все в цехе не на шутку обеспоко
ились таким положением дел. Вы
яснилось: низковат расходный ко
эффициент. Низковат — это зна
чит, что для выпуска одной тон
ны продукции коэффициент пре
дусматривает, допустим, 1200 ки
лограммов металла, а на самом 
деле расходуется 1400 килограм
мов. Следовательно, либо нужно 
искать резервы снижения расхода 
металла, чтобы уложиться в коэф
фициент, либо, признав отсут
ствие таковых резервов, — при
вести «оторвавшийся от жизни 
коэффициент» в соответствие с 
фактическим расходом. 

— Основным средством с н и ж е 
ния р а с х о д а металла я считаю, — 

выразил свое мнение начальник 
участка ОТК Георгий Сидорович 
Морозов, — снижение брака... 

Надо отдать должное, на треть-
гм блюминге брак значительно 
снижен. Сварщики нагревательных 
колодцев, например, достигли в 
прошлом году минимального ко
личества брака по сравнению со 
всеми предыдущими, снизив число 
оплавленных слитков на 25 про
центов относительно 1964 года. 
Хорошо начали они и первый ме
сяц новой пятилетки. 

На третьем блюминге в январе 
получено всего 60 тонн бракован
ного металла. «Всего» — это зна
чит неплохо. Впрочем, если 
учесть, что тонна брака стоит 
15 рублей 60 копеек, то... 

Теперь несколько слов об обре-
зи, получаемой на ножницах. 

— Много режем в обрезь «по
купного» (привозного) металла,— 
говорит экономист цеха Констан
тин Георгиевич Пушкин. — «По
купные» слитки мелкие, получа
ются часто «немеры»... Что поде
лаешь? — он махнул рукой. 

А может быть стоит над этим 
серьезно подумать? Подумать и 
придумать что-нибудь? 

В январе 694 тонны полуспокой
ных марок стали ушли в допол
нительную обрезь из-за сильной 
запороченности. Много лишнего 
приходится резать при обработке 
экспортного металла, — в какой-

то степени перестраховываться... 
Сейчас работники цеха совмест

но с сотрудниками ЦЗЛ проводят 
исследования. Взвешивают плавку 
перед тем, как произведется 
резка па ножницах, до огненной 
зачистки и после, взвешивают об
резь контрольной плавки для то
го, чтобы точно знать потери ме
талла па различных этапах обра
ботки слитка. Главное — все те
оретические расчеты подкрепить 
практически, чтобы раз и навсег
да установить рациональный рас
ходный коэффициент. 

Оказывается, от низкого рас
ходного коэффициент проистекают 
и другие беды. Как выразился 
Константин Григорьевич, на об
жимной цех «вешают всех собак», 
Кто вешает? Якобы сортовые 
станы. Дело в том, что исходя из 
низкого расходного коэффици
ента в расчетах, по на деде пере, 
расходуя металл, цех, как прави
ло, поставляет сортопрокатчикам 
теоретически (в расчетах), до
пустим 20000 тонн металла, а 
практически меньше. Те у себя 
взвешивают, обнаруживают раз
ницу и требуют «доплаты» — не
достающие тонны. Это справедли
во. Но бывает, — как подозрева
ет экономист обжимного цеха 
Константин Григорьевич Пушкин, 
— что они вместо недостающих 
тонн требуют «под шумок» боль
ше н свои внутренние расходы 

стремятся покрыть за счет обжим
ного цеха. < 

Георгий Сидорович Морозов вы
сказал подобное подозрение в ад
рес прокатчиков среднелистового 
стана и подкрепил его таким до
водом. Для среднелистового ста
на и для листопрокатного це
ха № 1 металл в обжимном цехе 
обрабатывается одинаково: гре
ют о д и н а к о в о е колодцах, разме
ры одни и те же при резке... Од
нако из листопрокатного цеха № 1 
все время возвращают обжимщи
кам излишки, а со среднелистово
го стана — нет.' 

Сейчас, повторяю, расход ме
талла в обжимом цехе тщательно 
исследуется. Но эти важные ана
лизы тормозятся тем, что блю
минги отстают от плана по про
изводительности. За восемь дней 
февраля на доске показателей 
числа, выражающие проценты, — 
двухзначные. Тут, как говорит 
Г. Морозов, не до анализов — ну
жен план. 
. Да, план нужен для того, что-
бы повышать производительность. 
Снижение расхода металла на 
тонну готовой продукции необхо
димо для того, чтобы получать 
экономию, а не перерасход. Все 
вместе нужно для того, чтобы 
эффективнее было пронтводство, 
чтобы повысилась его рентабель
ность, увеличилась прибыль. Об 
этом говорят призывы на стен
дах около обжимного цеха. К 
этому должен стремиться каж
дый его труженик на своем рабо
чем месте. Л. ЮРОВСКИЙ. 

МЕТАЛЛ» 

Человек, улыбается, когда у 
не/о превосходное настроение. 
Эмалировщицы цеха эмилъпо-
суды Валентина Гульнндиева 
(на снимке слева), Тамара 
Пагикина, Фаина Хисамиева, 
Роза Хизбулина и Роза Пота
пова довольны результатами 
своего труда. 

Фото Н. Нестереико. 


